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    釜山教大占地小，繞一圈只要 5分鐘，但校園裡很多植物，操場很遼闊，

景色也很美，課堂中間的空檔最適合到校園的超市或便利商店買杯飲料、買支

冰棒，就坐在操場旁邊看著校園裡的一動ㄧ靜、聊著天，好不愜意。 

    本來，我想像中到了韓國、和那邊的學生一起聽課的情景是「上課有聽沒

有懂，很多東西可能參與不了」，但實際到了釜山教大，我感受到的卻是完全不

同的氛圍。 

    雖然我們交換生需要上的學分不多，但是為了好好體驗釜山教大的課程，

我們都選了不少的課。我發現他們的課程比較有「全人教育」的感覺，無論你

是什麼科系，都有不少外系的課要上，例如美術系的一樣要上科學、音樂等

等。但可能也是因為如此，所以課程的內容都不會太艱深，更重要的是，比起

理論，他們更重視「實作」、比起個人，他們更常採用「小組」…大部份老師都

採取正向鼓勵的態度，所以上起課來是輕鬆愉悅卻又收穫滿滿的！那麼接著就

來分享我所參與的課程吧！ 

    首先是英文課，外籍老師上課的方式是用團體討論的，而且他會要求我們

都要說英文，每次上課老師也會為了緩解大家的緊張而講些笑話，是很親切的

人。最特別的是我們考期末考的方式是「在老師面前辯論」，一個小組裡面分成

正反方，針對一個抽到的問題表達自己的意見，真的很特別！ 

    音樂課上的是「國樂」，透過傳統樂器--奚琴、長鼓的學習，再次感受到音

樂無國界的魔力。跟著大家一起練習、考試表演…也不覺得自己格格不入，好

好的享受在音樂裡了！這堂課的老師動不動就會突然在全班面前稱讚某一個學

生，連我也被老師稱讚了好幾次吧！雖然當下挺尷尬的，畢竟我覺得大家都表

現得很好阿…但不得不承認這樣的讚美真的讓

人心情很好。 

 

 

 

 



    美術課我們上的是書法和水墨畫。雖然都是毛筆和墨水的運用，但在運筆

上還是有很大的不一樣，老師改我的作業時還默默的跟站在一旁的韓國學生

說：「他們(台灣學生)的字很有力，但是缺少柔軟的部份。」由此可知我們和他

們在書寫上的不同了吧！這堂課是跟美術科一起上的，所以其實挺有壓力的，

但不是因為課程難，而是因為自己自尊心作祟啦！ 

 

 

 

 

    我選修得科學課主要是走地球科學相關的，我們以小組教學演示的方式來

進行每週的課程，當然我也參與了教學演示的部份，雖然因為外國學生的關

係，我的部份不是很難的，即使很緊張，最後還是好好的結束了。而因為教學

演示中都會有實驗的部份，所以我們等於是每週都有不一樣的實驗可以操作，

相當有趣。 

 

 

    釜山教育大學有個很特別的科系，翻成中文叫「實科教育」。我選修了兩堂

和實科教育有關的課，一堂課老師帶著我們種菜、做盆景、將盆栽美化，另一

堂課老師帶我們設計東西、用吸管做活動式抓握器、組裝聲控機器人等…特別

的有趣，而且很能運用到生活中的課，所以每個禮拜我都很期待上這些課，其

帶老師給我們的驚喜。 

 

 



週四早上我選修了一堂課叫"媒體與愛的倫理"，老師除了上課會講解一些

媒體理論之外，也帶著我們去市民媒體中心做參訪，並且給我們當主播的機

會。我用著生疏的文字在短短 15分

鐘寫完我的新聞稿，接著馬上就進棚

了。雖然是第一次用韓文寫稿、在全

班面前講那麼多話，但大家還是能夠

好好的理解我的新聞稿內容，真心覺

得感謝。期末的時候我們跟另外兩個

韓國女孩利用「變身」為主題，一起

拍了一個 5分鐘的影片，很有趣也有

很多收穫！ 

 

身為講中文的人，到了國外一定要去體驗一下當地的中文課程阿！很多人

一定會認為幹嘛去浪費時間上那個，但是像韓國這邊的中文課其實是用大陸那

邊的拼音系統的，學起來真的沒想像中容易，上完之後還是覺得注音符號簡單

的多。中文課結束後，我還選了一堂韓國歷史課，這堂課是我覺得壓力最大

的，因為老師要我們台灣學生期末的時候跟大家介紹台灣歷史…...還記得當下聽

到這個消息的我只覺得「老師哪裡來的自信覺得我們韓文有這麼厲害？一個人

要講 10分鐘阿！韓文哪！」但最後還是硬著頭皮接受了。因為很緊張，我們老



早就開始著手準備我們的講稿和 PPT，還相互練習了好幾遍。我本來是一個不

太會緊張的人，但這次的發表真的是讓我緊繃程度到了一個新境界。雖然最後

因為緊張，正式發表時還是沒有練習來的順，有點小難過了，但是韓國的朋友

都說我們表現得很好，也說都有聽懂呢！這堂課還有一個看點，就是戶外教

學！我們到了仁川旁邊的江華島進行了三天兩夜的校外歷史課程，走了很多

路、累到快陣亡，但是仍舊是一個很難得的回憶。 

當然除了學校課程，到了國外，最重要的當然是到處走走、四處體驗，所

以我們幾乎每個假日都會安排兩天一夜到三天兩夜的行程，到各個城市去看

看，看看那些我們一般出國旅遊不會去的地方是什麼樣子的……真的是一段特別

特別、特別幸福且奇妙的日子。出國前說好會開一個新的 IG帳號分享我在韓國

的點滴，我一直到現在都還沒把東西上傳完，就可以知道我有多認真在體驗和

享受我在韓國的日子了吧！ 

很多人會問我「韓國人怎麼樣？」我會很誠實的說：「想跟你熟的人就會跟

你熟，不想跟你熟的那你也沒輒。」人都是這樣的不是嗎？但我覺得韓國人其

實蠻親切而且熱心的，而且他們個性很直率，相處起來也不太會有負擔，跟韓

國朋友們在一起是很愉快的。我到現在都還會跟他們聯絡呢！ 

從高中開始就以「大學要當交換學生」為目標了，終於能實現這個目標對

我來說意義重大，有一種覺得釜山教大宿舍就像我第二個家的感覺，總是會有

「啊！如果能常常回去就好了！」的念頭浮現……交換真的是一個豐富人生經歷

的一個很好的管道，即便回到台灣要補修課程，再讓我選擇一次我也還是會成

為交換生的！ 


